

46^{ème} Hestejada d'Uzeste : la passerelle entre création artistique et débat d'idées

Par [Dominique Martinez](#) NVO
<https://nvo.fr/>

Alain Delmas dans L'entretien de la Vie ouvrière

https://www.youtube.com/watch?v=W9U7Ts8X_8

A la fois fête de la création artistique contemporaine et lieu de réflexion sur les enjeux de notre temps, la [46^e Hestejada d'Uzeste](#) a lieu cette année du 10 au 19 août. Entretien avec Alain Delmas, l'un des pères de ce petit Poucet – créé en 1978 par le musicien Bernard Lubat – qui a préféré ne pas grossir pour garder l'authenticité des échanges et la saveur des rencontres, loin de la marchandisation de la culture.

Coorganisée par la CGT d'Aquitaine depuis trente-quatre ans, la 46^e [Hestejada](#) (« fête au village », en gascon), située à 60 kilomètres de Bordeaux dans la commune d'Uzeste, aura lieu du 10 au 19 août. Comme toujours, les participants auront droit à des spectacles, des concerts, des projections et à des... débats, le tout dans un esprit fraternel.

Alain Delmas, ancien responsable de la CGT territoriale, nous explique les temps forts prévus cette année. D'abord, un colloque, durant les trois premiers jours, pour réfléchir à l'impact des nouvelles technologies sur la création musicale, avec des chercheurs internationaux et des universitaires d'Improtech, un projet de l'Ircam, l'Institut de recherche et de coordination acoustique/musique). Ensuite, deux ateliers qui seront consacrés au sens du travail avec, notamment, les économistes Coralie Perez et Thomas Coutrot, auteurs de *Redonner du sens au travail : une aspiration révolutionnaire* (Seuil, 160 p., 2022), Alain Alphon-Layre, ancien responsable national CGT, et Baptiste Delmas, maître de conférences à la Sorbonne. Comment les travailleurs peuvent-ils peser sur le contenu du travail ? Comment peuvent-ils peser sur les process de travail ? Pourquoi le manque de démocratie au travail favorise-t-il le vote d'extrême-droite ? Pascal Debay, qui fut membre de la commission exécutive de la CGT chargé de ce dossier, apportera des pistes de réflexion... Enfin, un débat « Femmes du monde » réunira deux invitées – une Iranienne et une Afghane – venues témoigner de la situation des femmes dans leurs pays respectifs et apporter leur éclairage sur les luttes en cours.

[Renseignements, rdv sur : http://uzeste.org](http://uzeste.org)

LA CGT prend part à l'Hestejada depuis trente-quatre ans, une construction qui s'est faite au fil du temps. Pour en savoir plus sur l'histoire de cette fête particulière et sur l'engagement de la CGT au cœur de ce rendez-vous culturel, on peut lire *Le Swing des ouvriers*, de Jean-Michel Leterrier (In8, 224 p., 2018).